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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 

CONVENIO DEL IEEQ Y EL TECNOLÓGICO NACIONAL DE MÉXICO CAMPUS QUERÉTARO  
Autoridades del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y del Tecnológico Nacional de México 
campus Querétaro firmaron un convenio, a fin de que una académica de la institución educativa brinde 
asesoría técnica durante la implementación y operación del Programa de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP) en el Proceso Electoral Local 2023-2024. De esta manera, la docente de ciencias básicas 
María Ángela Magdalena Jiménez Grajales participará como integrante del Comité Técnico Asesor del PREP; 
además, ambas instituciones acordaron colaborar en otros temas como servicio social, estadías, así como 
cooperación tecnológica y científica. La Consejera Presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez, se congratuló 
por el acompañamiento de la comunidad académica al órgano electoral local, a efecto de garantizar el 
derecho de la ciudadanía a elegir a sus representantes, así como el impuso a la participación de las 
juventudes. “Es fundamental para nuestra vida democrática que la sociedad en general y en este caso las 
instituciones académicas de nuestra entidad sean participes de los procesos de elección, pues con ellos 
ciudadanizamos y transparentamos nuestro actuar institucional, brindando en todo momento certeza a los y 
las queretanas de que su voto será siempre respetado”, afirmó la presidenta. El Director del ITQ, Ramón Soto 
Arriola, señaló que la colaboración con el IEEQ permitirá a las y los estudiantes ampliar sus posibilidades de 
trabajo, no solo en el ámbito académico, sino en lo relativo a la responsabilidad ciudadana y la democracia. 
“Tratamos de hacer conciencia en nuestros jóvenes, más allá de lo académico (...) que entiendan la 
responsabilidad que tienen como ciudadanos, que amplíen su capacidad de análisis crítico, que sean agentes 
de cambio y se comprometan como ciudadanos”, explicó. El Director de Tecnologías de la Información del 
IEEQ, Raúl Islas Matadamas, dijo que este convenio se suma a otros instrumentos signados con instituciones 
como el CINVESTAV, la Universidad Autónoma de Querétaro, la Universidad Anáhuac Campus Querétaro y la 
Universidad Tecnológica de Corregidora, con el propósito de contar con asesoría y seguimiento a los trabajos 
del PREP, conforme a la normatividad en la materia. En su oportunidad, el Subdirector Académico del ITQ, 
Ramiro Rico Martínez, reiteró la importancia de los organismos electorales para la evolución del país y 
agradeció la confianza en la institución académica de cara al siguiente proceso electoral en la entidad. La 
docente María Ángela Jiménez expresó que será un privilegio participar como integrante del Comité Técnico, 
al cual aportará su conocimiento y experiencia, con el objetivo de contribuir a la confianza en los procesos 
electorales y la cultura democrática. En el acto protocolario celebrado en el Tecnológico Nacional estuvieron 
presentes los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio 
Plascencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro, y el Coordinador Administrativo, 
Óscar Torres Rodríguez. Además, del Jefe del Departamento de Ciencias Básicas, Ángel Francisco Pérez 
Martínez; la Jefa de Gestión Tecnológica y Vinculación, Cynthia Ramírez Villegas; la Responsable de 
Residencia Profesional, Jessica Loperena Marchant; la Jefa de la Oficina de Servicio Social, Claudia Benhumea 
Gutiérrez, y de la Oficina de Servicio Externo, Ana María Pérez Martínez. (AM principal y 4, EUQ 2) 

https://amqueretaro.com/queretaro/2023/09/16/firman-convenio-del-ieeq-firma-convenio-con-
institucion-educativa/ 

https://queretaro.quadratin.com.mx/convenio-del-ieeq-y-el-tecnologico-nacional-de-mexico-campus-
queretaro/ 

https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/ieeq-tecmex-queretaro-firman-convenio-fortalecer-
procesos-electorales_1509922_102.html 

https://www.ladehoy.com.mx/convenio-del-ieeq-y-el-tecnologico-nacional-de-mexico-campus-queretaro/ 

https://www.codigoqro.mx/local/2023/09/15/ieeq-firma-convenio-con-el-tecnologico-nacional-de-cara-a-
las-elecciones-2024/ 

https://circulonoticias.com/convenio-del-ieeq-y-el-tecnologico-nacional-de-mexico/ 
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https://queretaro24-7.com/ieeq-y-el-tecnologico-nacional-de-mexico-campus-queretaro-firman-convenio/ 
 
https://panoramaqueretano.com/queretaro/convenio-del-ieeq/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/trabajara-tecnm-campus-queretaro-con-ieeq-en-asesoria-tecnica 
 
http://www.periodicoelmosquito.com/politica/firman-convenio-el-ieeq-y-el-tecnologico-nacional-de-
mexico-queretaro/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
EN OCTUBRE, ENRIQUE VEGA DEFINIRÁ SU PROYECTO POLÍTICO 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, indicó que esperará los tiempos políticos que se 
definirán después de los informes de los alcaldes y el gobernador que concluirán el 30 de septiembre. Lo 
anterior, para ver si continúa un proyecto político al concluir el periodo como presidente municipal de El 
Marqués. “Estamos esperando tiempos, yo supongo que después de los informes en el mes de octubre 
comenzará a haber definiciones. (…) A lo que me pongan”. (ADN) 
 
RODRIGO MONSALVO VA POR EL MARQUÉS 
El jefe de la Oficina de la presidencia municipal, Rodrigo Monsalvo, dijo que sí buscará contender para dicha 
alcaldía. (AM, N) 
 
DE CONTENDER POR UNA CURUL, “NO DEJARÁ PENDIENTES” 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, aseguró que no dejará pendientes en su 
administración, incluso si es que debe separarse antes de cumplir con la ley electoral, adelantó que tampoco 
obligará a sus funcionarios con alguna aspiración política a separarse de su cargo, únicamente se exigirá que 
cumplan con la ley electoral, él mismo tendría que separarse de su cargo 90 días antes de las elecciones. 
(EUQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
N: CRISOL PATRIO 
El Grito de la Independencia desde el lugar mismo de la conspiración descubierta. (N, principal) 
 
AM: DESTACAN OBRA SOCIAL EN INFORME DE EL MARQUÉS 
Enrique Vega Carriles entregó al Cabildo su informe de labores correspondiente a su segundo periodo al 
frente de la Administración del municipio. (AM, principal) 
 
EUQ: COMERCIOS GASTAN 3 MIL PESOS AL MES EN SEGURIDAD 
En promedio, el costo aumentó de 8% a 10% respecto al precio que se tenía antes de la pandemia, informa el 
presidente de la Cámara de Comercio. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
¡VIVA MÉXICO!: KURI 
Vitoreando a los héroes nacionales, el gobernador Mauricio Kuri encabezó la ceremonia del grito ante una 
Plaza de Armas llena y bajo un ambiente de algarabía. Estuvo acompañado de Mariela Ponce, el alcalde Luis 
Nava y el comandante de la 17 zona militar, Julio Moreno. (EUQ, N) 
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IQM PROMUEVE DERECHOS, POLÍTICO-ELECTORALES DE LAS MUJERES 
A través del acercamiento con las primeras mujeres en participar activamente en la vida política del estado, 
la directora general del IQM, Marisol Kuri, en su carácter de secretaria técnica del Observatorio de 
Participación Política de las Mujeres en Querétaro planteó llevar a cabo una agenda de trabajo colaborativo 
para la conmemoración del 70 aniversario del voto femenino. (N) 
 
PUENTE PEATONAL EN EL LIBRAMIENTO SURPONIENTE AL 80% DE AVANCE 
Fernando González, titular de la SDUOP, informó que el puente peatonal que se construye en el Libramiento 
Surponiente, a la altura del Fraccionamiento Sonterra, en el municipio de Querétaro, presenta un avance del 
80%. Asimismo, refirió que esta acción responde a la demanda ciudadana, ya que el cruce en esta vialidad 
resultaba de riesgo para los más de 17 mil peatones que a diario transitan por la zona. (N) 
 
EMITEN 198 DENUNCIAS POR POSIBLES DAÑOS AL MEDIO AMBIENTE 
Entre enero y agosto, la PEPMADU ha recibido 198 denuncias y abierto 111 expedientes por posibles daños 
al medio ambiente en el estado. De acuerdo con información brindada por la SEDESU, en el transcurso de 
estos ocho meses del año, se han hecho 262 visitas de inspección por 198 denuncias ciudadanas y se han 
emitido alrededor de 120 resoluciones, tras llevarse a cabo estos reconocimientos. (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SE REQUIEREN CINCO MDP PARA APLICAR INICIATIVA DE SEGURIDAD PRIVADA 
El diputado local por el PAN, Guillermo Vega, señaló que para la aplicación de la iniciativa de ley de 
seguridad privada se requerirá entre cuatro y cinco mdp como presupuesto inicial. Señaló que la inversión 
de este presupuesto se puede realizar por medio de los ingresos que ha tenido el estado, como el de los 
refrendos vehiculares. (CI) 
  

PODER JUDICIAL 
 

39 PRESOS HAN RECIBIDO BENEFICIOS PRELIBERACIONALES: TSJ  
La magistrada presidenta del TSJ, Mariela Ponce, informó que en lo que va del año un total de 39 presos han 
recibido beneficios preliberacionales, que pueden ser libertad anticipada o libertad condicionada. Señaló que 
ya no se puede hablar propiamente de un indulto, toda vez que entró en vigor la Ley Nacional de Ejecución 
Penal desde el 2011 y ahí establece cuáles son los beneficios preliberacionales. (N) 

 

MUNICIPIOS 
 
LUIS NAVA ACUDE CEREMONIA DEL GRITO DE INDEPENDENCIA 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañó al gobernador Mauricio Kuri, en la tradicional 
ceremonia del Grito de Independencia desde el Palacio de Gobierno, ante centenares de personas y familias 
que se dieron cita en la Plaza de Armas y Centro Histórico de Querétaro. (N) 
 
VISITA NAVA, A EMPRESA BENEFICIADA CON PROGRAMA KIT DE PANELES SOLARES  
El presidente municipal, Luis Nava, visitó la Panadería Le France en la colonia San Pedrito Peñuelas, para 
platicar acerca de los beneficios del programa Kits de Paneles Solares para reducir costos de la energía 
eléctrica que consumen y contribuir también al cuidado del medio ambiente. (N, AM) 
 
ENRIQUE VEGA HIZO ENTREGA DE SU SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, rindió su informe de actividades ante el cabildo, donde 
destacó que se ha colocado al ciudadano en cada una de las decisiones. En su mensaje, con motivo de su 
segundo informe, dijo que su desempeño en el cargo va más allá de un partido político y reconoció el trabajo 
de los regidores a través de las diversas aportaciones que han realizado en la toma de decisiones. (N, AM, 
EUQ) 
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MÁS DE SEIS MIL PERSONAS EN EL MARQUÉS 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, encabezó la ceremonia del Grito de Independencia en 
La Cañada, ante más de seis mil espectadores de la demarcación, con motivo del 213 aniversario de este 
acontecimiento histórico. (N) 
 
 
CONMEMORA CORREGIDORA EL GRITO DE INDEPENDENCIA 
Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, acompañado por los regidores y funcionarios de su 
gabinete, vitoreó anoche a los héroes que nos dieron patria y libertad, en el 213 aniversario de la 
Independencia de México. (N) 
 
ROBERTO CABRERA COMPARTE CON DEPORTISTAS SANJUANENSES SU SEGUNDO INFORME 
Roberto Cabrera, durante su cuarto día de actividades con motivo de su Segundo Informe de Gobierno, 
sostuvo un encuentro con deportistas en la Unidad Deportiva Maquío. Donde enlistó algunas de las acciones 
que, en materia deportiva, emprendió la presente administración 2021-2024 durante el segundo año. (N, 
AM) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CRITICAN POSICIÓN DE DIPUTADOS DEL PAN CONTRA EL ABORTO 
La activista Mayra Dávila reprobó la posición que diputados del PAN emitieron contra la despenalización del 
aborto, en donde el diputado local Paul Ospital dijo confiar en que a todos los legisladores les “suba agua al 
tinaco” y se apuren a trabajar en el tema. (EUQ) 
 
EMITE DDHQ RECOMENDACIÓN AL MUNICIPIO DE SJR POR CASO DE MENOR AMPUTADO EN 2021 
La DDHQ emitió la Recomendación (258) 5/2023 al Municipio de San Juan del Río, por la violación a los 
derechos humanos y al interés superior de la niñez y a la integridad personal, en agravio de un menor de 
edad que, tras un accidente al realizar una actividad lúdica, sufrió la amputación de tres de los dedos de su 
mano derecha durante su participación en un curso de verano organizado por el Departamento de 
Prevención del Delito y Participación Ciudadana de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de San Juan 
del Río, en el año 2021. (EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Ni rutas alternas, ni ciclovías. Nos dicen que estos días han sido fatales para la movilidad en la capital del 
estado, pues entre el ya acostumbrado atorón con las obras de 5 de Febrero y los cierres viales por las fiestas 
patrias, no hay por dónde moverse, pues aquellas vías alternas, ya no son alternas porque todos ya se la 
saben. Nos dicen que una de las opciones es moverse en bicicleta, pero ni así, pues hasta las ciclovías están 
bloqueadas y tres de ellas las usan como estacionamiento y no permiten el paso a los ciclistas, lo que provoca 
problemas para la seguridad de los usuarios de la bicicleta. Dice el titular de movilidad municipal, Rodrigo 
Vega, que les echen una mano a los ciclistas para denunciar este problema y se permita el libre tránsito en 
estas vías alternas. Mucho trabajo en la PID. Nos dicen que a pesar de que en la entidad reina la paz, en las 
oficinas de la Fiscalía General del Estado a cargo de Alejandro Echeverría, en especial en la especializada en 
homicidios, hay mucho trabajo y que los agentes andan por todos lados buscando esclarecer varios 
homicidios. Nos dicen que, en municipios como Pedro Escobedo, Tequisquiapan, San Juan del Río y la capital 
del estado, han estado registrando varios de estos delitos, que tienen muy ocupados a los agentes de la 
fiscalía. Pero nos cuentan que en la fiscalía les motiva el trabajo, ya que, según el informe más reciente de 
Echeverría, presume un 70% de esclarecimientos de los homicidios, cifra que, aunque positiva, no deja de 
preocupar que los homicidios son cada vez más frecuentes. (EUQ 2) 
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EL ALFIL NEGRO 
Van por ellos. Ya hay órdenes de aprehensión contra los presuntos criminales que arrancaron la vida a los 
dos Policías Municipales, también hay cateos y se espera echarles guante en breve… ¡Qué así sea! (N) 
 

PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO R: REFORMA 
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